

Sistema Mexicano de Investigación en Psicología
<http://smip.udg.mx/>

Red Mexicana de Investigación en Psicología Educativa
<http://www.uv.mx/rmipe/>

Boletín Informativo
Órgano de difusión RMIPE

Responsable: Dra. Delia de Jesús Domínguez Morales
Universidad Veracruzana

Presentación

El objetivo del boletín es ser un medio para dar a conocer y compartir el trabajo de los investigadores en Psicología Educativa, a la par de ser un facilitador para crear lazos entre los colegas del país y del extranjero, y de esta manera facilitar trabajos de colaboración en red.

Considerándolo una excelente oportunidad para dar difusión a la producción de los trabajos de los miembros de la Red. Notificando los Congresos y Simposios en el campo de la Psicología, favoreciendo la comunicación y participación conjunta en los eventos, concretando acciones de vinculación del trabajo de investigación de la RMIPE.

Además de la difusión de los cuerpos académicos por línea de generación y aplicación del conocimiento, en los que los miembros de la Red participan como líderes o miembros.

Coordinadora de la Red Nacional de Investigación en Psicología Educativa 2025.

Dra. María Marcela Castañeda Mota

Editorial:

En septiembre del 2024 se celebró la X Reunión Nacional del Sistema Mexicano de Investigación en Psicología, en modalidad híbrida y presencial, gracias a los esfuerzos conjuntos de la Universidad Autónoma de Yucatán y de la Sociedad Mexicana de Análisis de la Conducta.

En dicho evento, se refrendó la dirección y seguimiento de la Red Mexicana de Investigación en Psicología Educativa en el periodo 2024-2026, por parte de la doctora María Marcela Castañeda Mota, quien retoma la gestión de la red con el liderazgo que la caracteriza. ¡Enhorabuena!

Continuamos con los trabajos de colaboración que realizamos como Red Mexicana de Investigación en Psicología Educativa (RMIE), por ello, se le hace una cordial invitación a los miembros de la red para que manden información sobre: artículos y/o libros propuestos, materiales académicos, noticias de eventos académicos y sitios de interés, para compartir con la comunidad de la RMIE, al correo rmipe2022@hotmail.com, enriqueciendo así al Boletín que se encuentra en la página <https://www.uv.mx/rmipe/> al promover lazos de colaboración para futuros trabajos en conjunto, logrando así un beneficio para ustedes. De igual forma, se hace un llamado a los miembros que deseen actualizar su perfil o complementarlo, además de una atenta invitación a aquellas personas que quieran conformar y ser parte de esta red de investigadores.

Les invito a que sigamos con el esfuerzo de alcanzar los compromisos académicos, para el desarrollo de la investigación individual y conjunta que cada uno de nosotros hace y aporta desde sus lugares de adscripción. En esta labor académica ustedes son el principal motor, de ahí que la importancia de ser una comunidad activa radica en que podamos estrechar lazos y así producir y dar a conocer trabajos de colaboración.

Continuemos con el trabajo que nos caracteriza como red.

Atentamente
Dra. Delia de Jesús Domínguez Morales
Coordinadora del Boletín Informativo

Consideraciones en la invitación para subir materiales

Estimados colegas para invitarlos a subir a la actual página de RMIPE sus archivos de interés, les solicitados únicamente elijan el apartado donde deseen que aparezcan sus trabajos, avisos, etcétera y mandarlos a las direcciones indicadas al final.

- Artículos y/o libros propuestos:
 - Artículos de autoría propia con temas relativos a la Psicología Educativa, preferente poner el link donde ha sido publicado. Libros para que el usuario pueda acceder a ellos.
- Materiales Académicos:
 - Pueden considerarse antologías, instrumentos de evaluación psicoeducativa, ensayos, proyectos de investigación, monografías, referencias bibliográficas especializadas en el campo de la Psicología Educativa. Otros materiales relacionados al campo.
- Noticias de eventos académicos:
 - Información relativa a congresos, concursos, reuniones académicas, invitación a participar en proyectos de investigación y convocatorias en la realización de libros y actividades relacionadas al campo realizadas en equipo.
- Sitios de Interés en la Red propuestos por los miembros del SMIP:
 - Proporcionar páginas web con contenido útil para los miembros de la red, explicando una breve justificación y señalando el hipervínculo.
- Otros (relacionados con RMIPE):
 - Información sobre el trabajo que cada coordinación de la Red está llevando a cabo, felicitaciones a colegas, reconocimientos propios o de compañeros y comentarios.
- Notificaciones del SMIP
 - Información importante para todos los miembros del Sistema Mexicano de Investigación en Psicología.

Una vez seleccionado el rubro manden por favor su archivo a la siguiente dirección:

rmipe2022@hotmail.com

Directorio

Dra. María Marcela Castañeda Mota

Coordinadora Nacional de la RMIEP

Coordinadores regionales:

Dra. Guadalupe Mares

Coordinadora Zona Metropolitana del DF

Dra. María Elena Rodríguez

Dra. María Ángela Gómez Pérez

Coordinadoras Zona Occidente

Dra. Delia de Jesús Domínguez Morales

Responsable del Boletín – Universidad Veracruzana

Contenido

I.- Artículos y/o libros propuestos.

Extensiones y aplicaciones de una Teoría de Campo de la Psicología

Catálogo de las lenguas indígenas nacionales

Cómo mejorar la evaluación en el aula

La interculturalidad en la educación

Plan de acción México para poner fin a las violencias

Poner fin a la violencia en la escuela Guía para los docentes

Resiliencia y convivencia escolar

II.- Materiales Académicos.

Guía de recomendaciones para considerar a las personas con discapacidad en protocolos de protección civil

Guía de resiliencia para padres y maestros

Lineamientos sobre el lenguaje incluyente y no sexista

Por qué usar el lenguaje incluyente y no sexista

Protocolo para la atención y prevención de la violencia sexual en las escuelas

Qué es el SIPINNA

III.- Noticias de eventos académicos.

Eventos académicos:

https://www.facebook.com/redfusionsmip?locale=es_LA Conversatorio Académico Virtual sobre “Estudio sistemático del duelo romántico” a cargo de la Dra. Rozzana Sánchez Aragón, **el 18 de marzo 2025 a las 10 am**, Red FUSIÓN, SMIP.

<https://www.congresocneip.org/2025/> LI Congreso Nacional de Psicología, **del 2 al 4 de abril 2025** en BUAP, Puebla, México.

Congresos próximos:

[FANPSE 2025](#) – 14º Congreso Nacional de Neuropsicología, **del 27 al 29 de marzo 2025** en Madrid, organizado por la Asociación Madrileña de Neuropsicología.

EPA 2025 – 33º Congreso Europeo de Psiquiatría: “*Hacia soluciones del mundo real en salud mental*” – **5-8 de abril de 2025**, en Madrid, España

CLAPCCO 2025 – **7-9 de mayo, 2025** – XIII Congreso Latinoamericano de Terapias Cognitivas y Conductuales: “*Terapias cognitivas, conductuales y contextuales para la promoción de la inclusión y la diversidad*”, organizado por la Federación Latinoamericana de Psicoterapias Cognitivas y Conductuales (ALAPCCO) Y la Asociación Nacional de Profesionales en Ciencias Cognitivas y del Comportamiento de México (ANPROCC).

CIPE 2025 – XII Congreso Internacional de Psicología y Educación – **25-27 de junio de 2025** en Oviedo, Asturias

CIP 2025 – Congreso Interamericano de Psicología: “*Una Psicología para todas las Américas!*” – **14-28 de julio 2025** – Hotel Sheraton, San Juan, Puerto Rico

Congreso Colombiano de Psicología 2025 – “*Psicología para un Mundo Saludable y Sostenible*” – **14-16 de agosto, 2025** en Bogotá, Colombia, organizado por la Asociación Colombiana de Facultades de Psicología (AsCoFaPsi) y el Colegio Colombiano de Psicólogos (ColPsic)

REÑACA 2025 – 17º Congreso Chileno de Psicoterapia – **29-31 de agosto, 2025** en Reñaca (Viña del Mar), Chile

IV.- Sitios de Interés en la Red propuestos por los miembros del SMIP.

SIPINNA <https://www.gob.mx/sipinna>

Instituto Nacional de Tecnologías Educativas y de Formación del Profesorado
<https://intef.es/>

Kidpower International <https://www.kidpower.org/>

Kidshealth <https://kidshealth.org/es>

Derechos infancia <https://derechosinfancia.org.mx/v1/>

Atlas de los pueblos indígenas de México <https://atlas.inpi.gob.mx/>

Aventuras en papel <https://aventurasenpapel.com.mx/>

Educa CNDH <https://educa.cndh.org.mx/>